
令和２年度第８回タウンミーティング（八幡野）意見一覧 

 

日時：令和２年１０月１３日（火） 午後７時～午後８時 

場所：八幡野コミュニティーセンター ３階大会議室 

 

① 市長の施政方針について【区】 

② 水道水について【区】 

③ 事業者とのメガソーラー裁判の状況について【区】 

④ 伊東市のコロナ対策について【区】 

⑤ 国道１３５号線の災害時の迂回路工事について【上町町内会】 

⑥ 立ち枯れ松の伐採について【下町町内会】 

⑦ コロナ禍における避難所の対応について【財産管理会】 

⑧ 旅行者の避難場所について【財産管理会】 

⑨ 年配者等の避難指示・命令のレベルについて【財産管理会】 

⑩ 停電した場合の避難所の空調やトイレについて【財産管理会】 

⑪ 令和３年度の市の実施事業について【東町町内会】 

⑫ コロナ禍における小中学校の現状について【東町町内会】 

⑬ 自然研究路について【下町町内会】 

⑭ 八幡野川の堰堤について【岡町内会】 
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意 見 区 八幡野区-① 

市長の施政方針について【区】 

観光と産業振興を揚げていますが、伊豆高原を中心する南部地区にどのような施策を考えて

いますか？ 

回 答 担当課 
観光課 

産業課 

 伊豆高原を中心とする南部地域の観光振興につきましては、豊かな自然や景観、

芸術文化を活用した「滞在型リフレッシュリゾート」の実現を目指し、事業を進

めております。 

事業の内容につきましては、市南部地域を中心に来誘客の滞在時間を増やし、

消費を促すための仕組みづくりやイメージづくりに取り組んできたところであり

ます。 

 昨年７月には、これまで横の繋がりが希薄だった南部地域において、ワンスト

ップでの案内を実施するための窓口として、「伊豆高原観光オフィス」を設立する

とともに愛犬と過ごすことの出来る地域であるなどのブランドイメージ確立に 

向けて、愛犬と利用できる観光施設や飲食店等を取りまとめたマップの制作や、

ブランドイメージ定着のための販促物の制作等を実施するなど、ペットツーリズ

ムの推進にも力を入れているところであります。 

 今後の展開につきましては、これまでの取組により南部地域の事業者が一体と

なって様々な課題に取り組んでいくという体制が構築されたことから、引き続き

活発な意見交換や積極的な事業提案などを行っていくことにより、さらなる地域

の発展や来誘客の滞在時間の増加及び消費の拡大等を目指してまいります。 

産業振興につきましては、南部地区はもとより、市内全域におきまして新規創

業者への開業資金等の助成制度により起業の促進を図るとともに、商店街等の賑

わいを創出する事業への支援や、住宅・店舗のリフォーム工事費用への助成等の

施策により、経済の活性化を図ってまいります。 
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意 見 区 八幡野区-② 

水道水について【区】 

ここ１、２年か八幡野地域の水道水が美味しくないような気がしますが、現在は池地区から

の給水ではないのですか？池地区からの給水でない場合、どのようになっていますか？ 

回 答 担当課 水道課 

１年を通じて、気温の変化により消毒のための次亜塩素酸ナトリウムの濃度を

調整しておりますので、その影響である可能性がありますが、従前からの水源は

変更しておりません。 

内訳としまして八幡野地域には、池地区にあります５水源及び八幡野尾入山の

１水源で取水した水を配水しております。 
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意 見 区 八幡野区-③ 

事業者とのメガソーラー裁判の状況について【区】 

上告したと思いますが、裁判の考え及び見通しはどのように考えていますか？ 

回 答 担当課 建設課 

 メガソーラー建設事業者との裁判につきましては、事業者が申請した河川占用

申請に対し、伊東市が不許可とする処分を行ったことから、事業者がその処分の

取消しを求める訴訟を提起したもので、一審の静岡地方裁判所では、令和 2 年 5

月 22日、事業者の請求を認容する判決がなされたことから、関係の皆様には大変

にご心配をおかけし、また市民の方々からも多くのご心配や励ましのお声をいた

だいているところであります。 

 一審判決につきましては、争点となるべき河川管理者の裁量権（河川占用の許

可・不許可の判断に当たって考慮できる事項）の審理が十分尽くされたとはいえ

ず、また、直接の争点ではないものの、「伊東市美しい景観等と太陽光発電設備設

置事業との調和に関する条例」を巡る対応について、事実誤認していることが認

められることから、この一審判決を不服とし、東京高等裁判所に控訴を申し立て

たものであります。 

 裁判の見通しにつきましては、一審で敗訴しておりますので大変に厳しいもの

と考えておりますが、河川占用申請を不許可とした理由について、正確に、そし

て理論的に説明し、市の判断の正当性を主張してまいります。 
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意 見 区 八幡野区-④ 

伊東市のコロナ対策について【区】 

感染者及びクラスター感染が発生した場合の準備態勢はどうしていますか？ 

回 答 担当課 
危機対策課 

健康推進課 

感染者が確認された場合の、感染者の概要や行動履歴、濃厚接触者等の情報に

つきましては、県が公表することとなっています。 

そのため、市では県の公表を基に、メールマガジンや Facebook、Twitter など

のＳＮＳ、市ホームページなどを活用し、市民の皆様へ情報発信を行うための態

勢を整えております。 

クラスター発生後の公表の有無については、県が示している店舗名等の公表の

基準に基づき、県が決定します。 

基準となる項目は、①多数の利用者が存在し、速やかに特定する必要がある、

②利用者名簿がない、③同業・類似の店舗が近くに存在するため、店舗公表の必

要がある、などです。 

市では、感染者が確認された場合と同様の手順で、情報発信を行うための態勢

を整えております。 

医療体制につきましては、市内で新型コロナウイルス感染者が確認された場合

は、県の熱海保健所において医療機関への入院や軽症者療養施設への入所につい

て調整しています。 

同時に、陽性患者との濃厚接触者を把握しＰＣＲ検査を実施することで感染拡

大を防いでいます。また、クラスター発生時には東部のみならず、県全体での広

域的な調整により入院先等の確保を行います。 

 県では現在、入院病床を３０施設２９５床、軽症者療養施設を３施設３７９室

確保しております。また、各地域のＰＣＲ検査体制を整備し感染拡大防止に努め

ております。 

 市民の皆様におかれましては、引き続き「３つの密」の回避、マスクの着用、手

洗いの徹底などの感染予防対策にご協力をお願いします。 
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意 見 区 八幡野区-⑤ 

国道１３５号線の災害時の迂回路工事について【上町町内会】 

工事完了予定はいつ頃ですか？ 

また、完了後の運用はどのようにしますか（常時運用か、災害時のみなのか）？通常運用と

なる場合、町内道へ車が入るため、交通渋滞になる可能性があります。何らかの交通対策を考

えていますか？ 

回 答 担当課 建設課 

工事完了につきましては、今年度末の予定です。なお、受注者は今月の入札で

決定しました。 

 また、供用に当たっては、接道する道路等で狭 隘
きょうあい

箇所が多いなどから、車両通

行の増加に伴い弊害が予測されることから、地元の皆様や警察等の関係者と協議

したうえで、供用方法を決定したと考えておりますので、ご協力をお願いいたし

ます。 
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意 見 区 八幡野区-⑥ 

立ち枯れ松の伐採について【下町町内会】 

通称「一本松海岸」の防風林がマツクイムシの被害に遭い、平成３０年度の要望書で枯れた松 

を切っていただきましたが、残りの松１２本が同じくマツクイムシの被害に遭い、立ち枯れし

ています。 

 海岸線や大島の見える場所でもあります。景観上からもマイナスイメージとなりますので、

伐採をお願いします。 

回 答 担当課 産業課 

隣接している駐車場の管理者である「いとう漁業協同組合」と協議し、対応を

進めてまいります。 
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意 見 区 八幡野区-⑦ 

コロナ禍における避難所の対応について【財産管理会】 

八幡野小学校・対島中学校・伊東高校城ヶ崎分校などの収容人数はどのように考えています

か。八幡野コミュニティセンターは開放しますか。 

回 答 担当課 危機対策課 

今年度は、避難スペースを広く確保するため、台風・大雨時の避難所として、

主に小中学校の体育館等を開設します。 

開設する避難所は、宇佐美・東・西・八幡野小学校、門野中学校、市民体育セン

ター、鎌田会館、吉田区民会館、生涯学習センター池会館、小室・富戸コミュニテ

ィセンターです。また、旧竹の台幼稚園をペット同行避難所として開設します。  

八幡野小学校につきましては、１人当たり２ｍの間隔を保ったうえで、１５０

人収容できると想定しております。 

なお、台風・大雨時の避難所として開設の予定はしておりませんが、対島中学

校には１６５人、伊東高校城ヶ崎分校には３６５人の収容が可能であると想定し

ております。八幡野コミュニティセンターも同じく開設を予定していないため、

施設内に八幡野小学校を開設する旨の掲示をしております。 

大規模災害時は、各施設建物の安全確認を行ったうえで、それぞれ避難所とし

ての開設可否を決定します。 
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意 見 区 八幡野区-⑧ 

旅行者の避難場所について【財産管理会】 

 災害時、旅行者が多数いた場合、宿泊施設等の利用は検討していますか？ 

回 答 担当課 危機対策課 

本市では令和２年４月１４日に伊東温泉旅館ホテル協同組合と災害時における

旅行者等の受入れに関する協定を締結しています。 

地震、大雨その他の自然災害等により、電力、公共交通機関等の都市機能が損

なわれる事態が発生した場合に、旅行者の宿泊施設の利用が可能であり、避難所

以外にも避難ができるような体制を整えております。 
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意 見 区 八幡野区-⑨ 

年配者等の避難指示・命令のレベルについて【財産管理会】 

 年配者、障害者、子ども等は、避難指示・命令のレベルをいくつに定めていますか？ 

回 答 担当課 危機対策課 

警戒レベルは５段階あり、その内、市が発令する避難情報は、警戒レベル３以

上が該当となります。レベル３が「避難準備・高齢者等避難開始」、レベル４が危

険な場所から全員避難となる「避難勧告」「避難指示」です。 

レベル３「避難準備・高齢者等避難開始」では、ご高齢の方、障害のある方、乳

幼児等、避難に時間を要する人とその支援者は、危険な場所から避難するよう定

められています。 

日頃からハザードマップの確認や、非常持出し袋の点検等を行い、市からレベ

ル３「避難準備・高齢者等避難開始」が発令されたら、避難所や親戚・知人宅への

避難する、家の２階以上へ避難するなどの、災害に応じた適切な避難行動をとる

ようお願いいたします。 
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意 見 区 八幡野区-⑩ 

停電した場合の避難所の空調やトイレについて【財産管理会】 

 停電した場合、避難所のエアコン、扇風機、トイレはどのように対応しますか？ 

回 答 担当課 危機対策課 

 エアコン及び扇風機につきましては、避難所となっている各施設に自家発電機

が備えられている場合は、自家発電機で賄いますが、それ以外の場合は、発電機

を使用し電力を供給します。 

トイレにつきましては、断水が起きておらず、設置されているトイレが電力を

必要としない場合は、一定の回数はそのまま使用できます。全くトイレが使用で

きない場合は、備蓄している簡易トイレを便器に設置する又は便器が付属されて

いる災害用トイレを設置することで対応させていただきますが、なるべく各々が

トイレ袋を備蓄し、避難する際は持参するようお願いいたします。 
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意 見 区 八幡野区-⑪ 

令和３年度の市の実施事業について【東町町内会】 

新型コロナウイルス感染症の影響により、税収の落ち込みが懸念されますが、令和３年度の

事業はどのくらい執行できるのでしょうか。歳入が減れば歳出を減らさなければなりませんが、

地域の要望はどのくらい聞いていただけるのでしょうか。 

回 答 担当課 財政課 

今まさに令和３年度の事業の精査をしているところです。新規事業や見直し、

廃止する事業につきまして、しっかりと協議してまいります。 

来年度の税収が大幅に落ち込むことは目に見えており、厳しい予算編成となり

ます。福祉を中心とした義務的経費が大部分を占めますが、地方債の借り入れや

基金の取り崩しなども視野に入れ、できる限り地域の要望を叶える予算編成をし

てまいりたいと考えております。 

また、市長の公約として掲げている事業の中で、今年度残念ながら見送った事

業もありますが、やるべきと判断したものは躊躇なく執行していく所存です。 
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意 見 区 八幡野区-⑫ 

コロナ禍における小中学校の現状について【東町町内会】 

コロナ禍における小中学校の現状について、教えてください。 

回 答 担当課 教育指導課 

今年は新型コロナウイルスの影響で、夏休みが１６日間しかありませんでした。

子どもたちは暑い中、学校に通っていましたが、平成３０年度に全教室にエアコ

ンを設置していたため、集中して勉強に励むことができました。 

学習につきましては、昨年度に電子黒板を設置しましたが、その電子黒板を利

用して勉強に集中し、また、遅れた部分を取り戻すことができたという状況です。 

学校では、子どもたちの健康と安全を第一に考え、マスクの着用や手洗い、換

気、密を避けるなどの基本的な対策をしっかりと行っており、子どもたちもとて

も頑張って取り組んでおります。 

地域の方々には、子どもたちを見守り、励ましていただけたらありがたいと思

っております。 
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意 見 区 八幡野区-⑬ 

自然研究路について【下町町内会】 

自然研究路が八幡野で止まっており、赤沢まで通すには、住宅地を通らなければならないと

言われていますが、今度できる迂回路を利用すれば、赤沢まで通すことができると思います。 

回 答 担当課 
観光課 

建設課 

 県有観光施設である自然研究路の延長につきましては、当時、別荘地にお住ま

いの方のプライバシーが守られない恐れがあり、遊歩道を設置することに同意を

得られなかったことから、頓挫した経緯があります。 

ご提案いただきました、迂回路を通る方法につきましては、現地を確認しなが

ら、どのような対応ができるか、事業主体者である県との協議を含め、検討して

まいります。 
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意 見 区 八幡野区-⑭ 

八幡野川の堰堤について【岡町内会】 

八幡野川の堰堤の整備について、進捗状況を伺います。 

回 答 担当課 建設課 

八幡野川の堰堤を整備する計画はございませんが、砂防指定地内の流路を確保

するための河川改修工事を静岡県熱海土木事務所が計画しております。 

 こちらは、河川の幅が不足している箇所の拡幅工事を行うもので、拡幅に当た

り用地の一部を買収させて頂く計画であり、該当します地権者様とは、用地交渉

を行っているところと伺っております。 

 現在は、用地買収が必要な大規模工事は出来ませんが、数年前から“じゃかご”

と呼ばれるもので、護岸を保護する工事を行っております。 

本格的な工事の具体的なスケジュールは申し上げられませんが、漁業者やダイ

バーの方々のご意見も踏まえながら、県と協力して行ってまいります。 

 


